
韩国太阳能谷投资项目寻求合作

项目内容：组建太阳能专门园区

项目规模：3 个区域（清州梧仓区、阴城曾

坪区、忠州区）99 万平方米

总项目费：570 亿韩元

联系方式：
经济通商局长李次荣 +82(043)220-3100
外资引进组长李宗九 +82(042)220-3231

（来源：浙江省贸促会）

西班牙新能源和水资源管理公司寻求并购

某西班牙公司应用创新技术进行可再

生 能 源 发 电 和 水 资 源 管 理，包 括 生 物 燃 料

发 电 、海 水 淡 化 。 目 前 ，该 公 司 面 临 破 产

风险，债务达到 89 亿欧元。现寻求并购。

联系人：法国德尚律师事务所 胡欣宇

邮箱：huxinyu@dsavocats.com
电话：00 33 1 53 67 68 17

（来源：中国贸促会）

波兰婴儿车制造厂Anex寻求中国合作伙伴

婴儿车品牌“Anex”于 2012 年在乌克兰

注册，现决定将制造、总装以及包装工序转

移到波兰的琴斯托霍瓦，在波兰的制造能力

可达 2500 个婴儿车架，该公司有意与中国相

关生产厂家或公司开展合作。欢迎有意向

企业致电垂询。

联系电话：0571-85256443
（来源：杭州市贸促会）

哥伦比亚垃圾发电项目寻求合作

项目内容：希望在中国寻找投资商以及

技术专家，在哥伦比亚波哥大特区的莫斯克

拉市建立垃圾处理厂，日处理量为每日 400
吨，并用垃圾发电。处理厂最初只为莫斯克

拉市提供能源，而后扩展到其它城市。目前

哥伦比亚没有城市固体垃圾加工厂。

联系电话：024-83210536
（来源：辽宁省贸促会）
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广西企业可借助沈阳市贸促会进入朝鲜市场

英中贸易协会首席执行官
拜会上海市贸促会

国际视野

本报讯 今年以来，沈阳市贸促

会 多 次 赴 南 宁 市 向 企 业 推 介 中 国

（平壤）新技术新产品展览会（以下

简称中国平壤展），并介绍了朝鲜商

品市场的需求。

一是朝鲜市场需求广泛。受朝

鲜自身的政治经济背景影响，朝鲜

本地产品并不丰富。从商品展销情

况反映，朝鲜当地对轻工业和重工

业产品的需求都很旺盛，如：太阳能

发电系统和热水器、绿色建筑技术、

各种树木栽培用的营养剂、节能型

小家电、LED 灯、家用电子产品、电

子精密仪器、各类服装纺织品、各种

体 育 专 用 鞋、消 防 服、医 疗 用 防 疫

服、日用百货、工艺品等。

二是当地民众购买力较强。从历

届中国平壤展的商品销售情况看，虽

然出售的中国展品标价并不十分低，

但是当地民众抢购热情非常高涨，展

品供不应求，甚至当展会结束后在会

场作为样品展示的汽车和组委会自备

在会场使用的空调也被抢购。

三是朝鲜政府对中国产品要求

严 格 ，并 非 所 有 产 品 都 能 进 入 朝

鲜。比如，产品标签上不允许携带

有韩国、日本、美国生产字样；有毒、

易燃、易爆、放射性等危险品都严禁

进入展会现场。此外，当地市场需

要的是中国的名、优、新、特品牌商

品 ，并 非 中 国 市 场 淘 汰 的 老 旧 产

品。参加中国平壤展产品的展出形

式为：实物、展板、模型、音像、信息

发布等，所有展品必须安托盘包装，

不接受散件，木箱包装除外，由朝方

指定企业进行展品包装。

四是广西企业可“ 借船出海”。

广西有本土品牌特色的许多产品符

合朝鲜市场的需求，如：广西三环、

南山的日用瓷器、南宁的多丽电器、

桂林裕祥、俏天下等的衣架、玉林的

制药、梧州的人造宝石等。

南宁市贸促会已与沈阳市贸促

会缔结了友好互助协议，广西企业

可“借船出海”，共同开拓朝鲜以及

东北亚市场。

通 过 与 沈 阳 贸 促 会 的 交 流 了

解，南宁市服装企业及家电企业代

表对中国平壤展表现出极大兴趣，

希望能借助此展对朝鲜市场进行实

地了解。 （郭雅明）

近日，英中贸易协会首席执行官傅仲

森拜访上海市贸促会，受到上海市贸促会

会长杨建荣的热情接待。

杨建荣说，英中贸易协会是上海市贸

促会的老朋友，共同为两国高层领导的互

访以及两国企业的合作做了很多有益的

工作。中国是世界第二大经济体，中国企

业赴海外投资已成为新的发展趋势。上

海市贸促会明年的主要工作之一就是为

有“走出去”意向的企业提供相关服务，帮

助企业深入了解相关国家的经贸政策和

投资环境，为“走出去”的企业提供法律保

障。另一项重要工作是于明年 3 月初在

沪举行一个法律、仲裁方面的国际会议。

上海市贸促会还将力争举办“一带一路”

沿线国家名品展示会，并争取每年举办一

次，把各国好的产品介绍给上海市民。杨

建荣表示，希望这些活动得到英中贸易协

会的支持与协助。

傅仲森回应称，几十年来，英中贸易

协会与中国贸促会和各地方分会有很多

合作。今年 10 月，协会与中国贸促会组

织了中国企业家代表团随国家领导人访

问英国并举办中英工商峰会。11 月又组

织中国经贸团组参加在马耳他举办的英

联邦投资峰会，收到了很好的效果。此次

拜访，他希望真切了解上海市贸促会 2016
年及今后的工作安排，通过加强沟通协

调，进一步密切两会之间的交流，促进英

中两国之间的经贸合作。 （肖 强）

日前，比利时驻华使馆商务参赞柯

培特拜访大连市贸促会，并与大连市贸

促会会长张凯华商洽了推动大连市企业

与比利时以及法兰德斯大区企业间经贸

合作的议题。柯培特介绍了比利时以及

法兰德斯大区的产业特点和优势，并愿

意在高科技、纳米技术等领域与大连市

开展合作。

在随后的座谈会上，大连维乐集团、

大连广盛元实业公司、大连富哥服装公司

董事长应邀参加。企业家们表示，大连与

比利时在很多产业上有很强的互补性，相

信未来通过双方的努力，会有更多大连企

业与比利时企业开展合作。 （林 琳）

比利时驻华使馆商务参赞
拜访大连市贸促会

在英国政府部门的支持下，英国大法

官协会、英国律师公会自 1990 年开始实

施“中国律师培训计划”项目。该项目每

年遴选一定数量的中国律师在英国接受

培训，向中国律师提供一个了解英国法律

系统的平台，深化两国法律人士之间友好

合作，促进双方在国际法律争端解决方面

的专业交流，并为中英两国持续增长的贸

易往来作出积极贡献。25 年来，已有 300
多名中国律师通过该项目在英国培训。

在中国国际经济贸易仲裁委员会（简

称贸仲委）和英国律师公会的共同推动

下，双方已于今年 9 月 23 日在北京签署合

作备忘录。贸仲委将利用自身影响力，协

助 英 国 律 师 公 会 在 中 国 推 广 该 培 训 计

划。同时，贸仲委也将积极利用该平台，

一方面增加中国律师所需的国际商事仲

裁的培训内容，为培养中国高端涉外法律

人才作出贡献，另一方面借助该平台强化

与英国律师界的联系与合作。

据悉，2016 年度“中国律师培训计划

项目”现已开始接受报名。报名截止日期

为 2016 年 1 月 4 日。 （静 安）

厄瓜多尔驻沪总领事馆总领事卡林

纳、副总领事博维嘉等近日拜访浙江省

贸促会。在会见时，浙江省贸促会会长

吴桂英介绍了浙江省贸促会连续 3 年在

厄瓜多尔成功举办浙江机电产品展览会

的情况，对总领馆在签证等方面提供的

便利和配合表示感谢。她说，2016 年，浙

江省贸促会将在厄瓜多尔举办第四届展

会，希望总领事馆在联系厄瓜多尔政府

部门、发动厄方企业、邀请嘉宾等方面给

予更多支持。

卡林纳对此给予了积极回应，表示愿

意在两国企业对接、市场调研等方面与贸

促会有更多的互动合作。她说，明年 5 月，

厄瓜多尔将在杭州举办“品味厄瓜多尔”宣

传推广活动，希望浙江省贸促会给予支持。

2013 年以来，浙江省贸促会连续 3 年

共组织近 200 家浙江企业、300 多人赴厄瓜

多尔举办浙江机电产品（瓜亚基尔）展览

会，展位数从第一届的 97 个扩大到 2015 年

的 120 个，接待厄瓜多尔及周边国家客商

近 4 万人次，达成贸易意向 1.23 亿美元。

展会结束后，在秘鲁、墨西哥等国举办的经

贸洽谈会取得圆满成功，在厄瓜多尔及拉

美各国商界产生积极反响。 （思 琪）

厄瓜多尔驻沪总领事
拜会浙江省贸促会

EVENTS要闻

交流平台

日前，天津市贸促会与天津

海关、韩国贸易协会共同举办中

韩自由贸易协定政策解读与机遇

分析活动。

天 津 市 贸 促 会 副 会 长 宋 赤

军 指 出 ，天 津 与 韩 国 在 经 贸 领

域 有 着 坚 实 的 合 作 基 础 ，中 韩

自贸协定无疑将使天津与韩国

在货物贸易、服务贸易、投资等

多个领域迎来更广阔的合作空

间 。 同 时 ，天 津 正 在 着 力 推 进

自 贸 试 验 区 的 建 设 ，通 过 制 度

创新进一步促进投资贸易便利

化 。 这 些 利 好 因 素 的 叠 加 ，将

把天津同韩国的经贸交流与合

作 提 升 到 一 个 新 的 发 展 阶 段 。

天津市贸促会将继续加强与中

韩 相 关 机 构 的 合 作 ，携 手 为 企

业 搭 建 交 流 平 台 ，共 同 促 进 天

津 与 韩 国 的 经 贸 发 展 ，不 断 开

拓双方互利共赢的新局面。

在 政 策 解 读 环 节 中 ，韩 国

贸 易 协 会 北 京 代 表 处 首 席 代

表 崔 容 敏 从 韩 国 与 中 国 的

FTA 动 向 、FTA 时 代 的 经 营 战

略 与 应 用 等 方 面 ，为 企 业 分 析

了 中 韩 FTA 为 企 业 带 来 的 新

商 业 模 式 与 发 展 机 遇 。 天 津

海 关 关 税 处 科 长 张 常 年 为 企

业 详 细 介 绍 了 中 韩 自 贸 协 定

所 惠 及 的 行 业 领 域 、关 税 优 惠

政 策 以 及 利 用 这 些 利 好 政 策

所 涉 及 的 实 务。

来 自 天 津 市 贸 易、投 资、物

流等领域的企业以及部分在津

韩 资 企 业 的 代 表 共 150 余 人 参

加 了 活 动 。 大 家 纷 纷 表 示 ，中

韩 自 贸 协 定 生 效 在 即 ，天 津 市

贸促会能如此及时地举办这样

“ 接 地 气 ”的 活 动 ，确 实 使 企 业

在 第 一 时 间 了 解 了 政 策 ，得 到

了 贸 易 和 投 资 方 面 的 大 量 信

息，为企业抢占商机、夺得先机

提供了有效的服务与帮助。

天津市贸促会举办
中韩 FTA 政策解读与机遇分析活动

近 日，宁 波 市 贸 促 会、宁 波

市国际商会在上海举办国际商

务 合 作 恳 谈 会 暨 迎 新 招 待 会 。

美国、英国、西班牙、土耳其、波

兰、匈牙利、罗马尼亚、日本、韩

国以及中国香港和台湾等国家

和地区的驻上海总领事馆及驻

上海境外机构派代表出席了会

议。宁波市贸促会会长柴利达

对他们在过去一年中对宁波市

贸 促 会 、宁 波 市 国 际 商 会 各 方

面工作给予的关心和支持表示

感 谢 ，并 引 用 详 实 的 数 据 和 实

例全面系统地介绍了 2015 年全

国 和 宁 波 市 国 际 投 资 贸 易 、人

才 与 城 市 建 设 、会 展 服 务 业 等

方 面 取 得 的 成 就 ，以 及 宁 波 市

贸 促 会 、宁 波 市 国 际 商 会 在 对

外经贸合作方面具有的独特优

势，表达了今后双方加强合作、

携 手 共 进 、促 进 经 贸 发 展 的 良

好愿望。

日 前 ，中 国 国 际 商 会 吉 林

商会（以下简称吉林国际商会）

组织召开了中俄国际贸易投资

沙龙。

随 着 俄 罗 斯 法 律 制 度 逐 步

完善、投资环境不断优化和卢布

大幅贬值，以及《符拉迪沃斯托

克自由港法》的正式生效，具有

较高互补性的中俄迎来最好的

贸易投资机会。特别是对吉林

省来说，水产品进口贸易、蔬菜

种植业以及广告、印刷、医疗、金

融等现代服务业领域出现了更

多的投资机会。

吉 林 国 际 商 会 会 长 赵 强 华

表示，吉林国际商会愿利用中国

—东北亚博览会的高端平台和

中国贸促会、中国国际商会的渠

道优势，帮助吉林企业拓展俄罗

斯市场，实现抱团出海，为企业

提供优质的法律、政策和通关等

方面的服务。同时，将积极为安

洁环保有限公司寻找拥有土壤

改良技术的俄罗斯大专院校，力

争促成技术引进；利用国际商会

会员资源，为吉林省国际经济贸

易有限责任公司推荐优质会员

企业和合作项目；帮助吉林省东

北亚海丝路国际海运有限公司

对接中国驻韩国、日本、朝鲜、俄

罗斯等东北亚国家的领事馆，推

介海运航线；各企业均可利用吉

林省国际名品展示中心免费展

示名优产品。

本报讯 作为 2015 中国安徽中

小企业跨境投资与贸易合作对接会

的一项重要内容——中韩跨境通平

台安徽站启动仪式近日举行。安徽

省贸促会与韩国中小企业振兴公团

签署了战略合作协议，与合肥批发

网、中韩跨境通平台等签订了战略合

作备忘录。

中 韩 跨 境 通 平 台 安 徽 站 是 韩

国继在我国辽宁沈阳之后，在中国

境 内 市 场 的 第 二 个 试 点 。 该 项 目

由 韩 方 企 业 和 合 肥 本 地 企 业 深 度

合 作 ，历 时 半 年 共 同 打 造 而 成 ，当

期投资 1260 万元，是一个集线上交

流、线下推进于一体的新型跨境电

子 商 务 平 台 。 平 台 将 致 力 于 打 造

皖 韩 跨 境 交 易 、信 息 交 流 、协 同 服

务 、互 融 互 通 四 个 平 台 ，实 现 在 线

交 易 ，进 行 支 付 结 算 ，建 立 完 善 的

国 际 国 内 物 流 体 系 和 规 范 化 售 后

服务体系，不仅让优质平价的韩国

商品进来，也尽快实现更多安徽产

品走出去。

（秦 素）

宁波市贸促会举办
国际商务合作恳谈会

吉林国际商会举办
中俄国际贸易投资沙龙

中韩跨境通平台安徽站正式启动

中国提出的“ 一带一路”战略

构想契合了不少沿线国家的经济

发 展 需 要 ，作 为 海 湾 地 区 的 重 要

门 户 ，巴 林 也 对 这 一 战 略 表 现 出

浓厚兴趣。

巴林经济发展委员会首席执行

官哈立德·艾勒鲁迈希日前在接受

记者采访时表示，“一带一路”战略

旨在在原有的丝绸之路经济带基础

上更进一步，这一原有的丝绸之路

通过包括巴林在内的重要海上枢纽

将中国与中东相连，打造了强劲的

双边关系。对于在快速发展的海合

会市场寻求机遇的中资企业而言，

巴林将继续是一个枢纽。他表示，

金融、制造、物流、旅游以及通信技

术行业都是巴林重点发展的行业，

对外国投资人而言，这些领域蕴含

着重大的投资机会。

有业内人士表示，在“ 一带一

路”中东地区沿线，海湾阿拉伯国家

合作委员会（GCC，简称海合会）国

家的操作风险最小，应当利用这一

优势为该地区吸引更多的项目。目

前海合会的市场价值是 1.6 万亿美

元，预计到 2020 年价值将达到 2 万

亿美元。

中银国际首席经济学家程漫江

表示，中东地区是“一带一路”的重

要沿线，这个地区具有对基础设施

潜 在 的 巨 大 需 求 ，亟 须 中 国 的 参

与。从更广阔的范围看，虽然整个

海湾地区受到油价大幅下跌的不

利影响，但在过去数十年里，这一

地区积累了大量财富，有很多领域

亟待发展，很多市场需要开拓，中

国应当从宏观层面更加关注这一

地区给中国企业“ 走出去”和对外

贸易等诸多方面所带来的更深和

更广的机遇。

据哈立德·艾勒鲁迈希介绍，巴

林由于最靠近海湾地区乃至中东市

场最大的经济体沙特阿拉伯，因此

其地理区位具有战略优势。海湾地

区总的经济体量大概是 1.6 万亿美

元左右，其中沙特的经济总量大约

为 8500 亿美元。作为海湾地区的

门户，巴林还拥有非常自由开放的

商业环境：巴林是一个零税率的国

家，且允许外资在巴林境内以 100%
独资的方式设立公司。此外，巴林

拥有接受过高等教育、技术娴熟且

懂得英语和阿拉伯语两国语言的高

素质的当地人才。

实 际 上 ，不 少 中 国 企 业 已 经

进 入 巴 林 市 场 ，或 者 表 现 出 对 进

入 巴 林 市 场 的 兴 趣 。 华 为 、中 国

银 行 、中 国 港 湾 工 程 有 限 责 任 公

司、中国太平洋保险、江河创建集

团股份有限公司等均在巴林设立

办公室或办事处。华为将地区总

部 设 在 巴 林 ，开 展 其 在 中 东 的 全

部 业 务 。 就 在 不 久 前 ，巴 林 经 济

发展委员会率领一支高层企业代

表 团 访 问 中 国 ，并 与 环 世 物 流 和

包商银行等企业达成了总计 16 项

合作协议。

程漫江在接 受 记 者 采 访 时 表

示，从中国企业的角度来讲，在巴

林的投资总体上还是要专注当地

的 主 体 产 业 ，而 巴 林 本 身 也 在 积

极 探 索 经 济 转 型 ，加 大 包 括 服 务

业 在 内 的 其 它 行 业 的 发 展 力 度 ，

这 些 都 是 中 国 企 业 的 战 略 机 遇 。

此 外 ，伊 斯 兰 金 融 的 发 展 潜 力 还

是 比 较 大 的 ，中 国 的 银 行 在 这 方

面可以做更深入的研究，积极寻找

对接和合作的机遇。

英国律师公会 2016 年度
“中国律师培训计划”接受报名

巴林欲做中企投资中东重要枢纽
■ 张 莫

本报讯 老挝大米输华启动仪

式 10 日 在 老 挝 南 部 沙 湾 拿 吉 省 举

行，这标志着老挝开始对中国批量

出口大米。“现在每天有 100 吨大米

陆续出货”。老挝沙湾拿吉省长苏

潘·乔米赛介绍，“ 出口至中国的大

米配额只有 8000 吨，但中国市场的

购买力是无限的，这为我们的农民

未来几年增加产量扫清了障碍。我

们可以应客户要求生产超过配额的

数量。”目前，老挝每年向邻国出口

30 万吨到 40 万吨大米。

中国湖南炫烨生态农业发展有

限公司 2015 年 3 月 通 过 申 请，获 得

中国国家发改委批复的老挝唯一自

有基地返销粮配额指标 8000 吨。10
月 27 日，中国国家质检总局批复同

意该公司老挝全资子公司炫烨（老

挝）有限公司生产的老挝大米出口

中国。

（章建华）

老挝希望对华出口更多大米

本报讯 韩国政府 15 日举行第

21 届外国人政策委员会会议并确定

“2016 年外籍劳动力引进计划”。考

虑到现有外籍劳工中将有 3.8 万人

因签证期满回国、各行业人力将缺 1
万人、替代非法滞留者需要 1 万人，

政 府 决 定 扩 大 外 籍 劳 动 者 雇 佣 规

模 ，明 年 发 放 5.8 万 个 非 专 门 就 业

（E-9）签证，同比增发 3000 余个。

据悉，韩国政府将针对不同行业

实施分时期入境政策。例如，劳动力

需求规模较大的制造业的外籍务工

人员将于 1、4、7、10 月分散入境，而

受季节影响较大的农渔业务工人员

将于上半年集中入境。另外，韩国政

府还将从明年起实施新的劳动力输

出国管理方案，对各国外籍劳工的选

拔引进、雇佣滞留和回国支援等过程

进行综合评价，并将结果反映到各国

的劳务配额上。

（钟 鑫）

韩国计划明年雇佣更多外籍劳工

本报讯 最近，俄罗斯央行发表

了一篇报告，批评本国食品生产者在

大多数领域都未能满足市场需求。

客观说来，俄罗斯对美国、欧盟、

加拿大、挪威和澳大利亚的进口食品

颁布了禁令，确实推动了俄罗斯食品

行业的发展，报告介绍了肉类和乳制

品的生产增长情况，牛肉和土豆的产

出都增长了 25%。鱼类和香肠表现

较差，分别减产了 5%和 4%。

麻烦在于，俄罗斯央行的结论

是，国内食品行业迄今为止并没能填

补禁运留下的缺口——尽管俄罗斯

产品所占据的百分比增长了，但是国

内和进口商品加在一起的市场总量

却变小了，而且短缺已经导致一系列

关键食品的价格飞涨。

（子 衿）

俄罗斯国内食品生产未能填补禁运缺口
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